

# Notable mejoría experimentó José Donoso

AGENCIAS/LA ÉPOCA

Barcelona/Santiago

**U**na mejoría notable en su estado de salud experimentó en la noche del lunes al martes el escritor chileno José Donoso, quien se encuentra internado en el Hospital Clínico de Barcelona desde el sábado. "Su estado ha mejorado notablemente" y si bien aún se encuentra en "estado grave", la situación no es tan preocupante como hace 24 horas declaró una fuente médica del centro hospitalario, donde fue ingresado el sábado pasado.

Donoso, de 70 años, fue internado tras sufrir una hemorragia digestiva alta y se encuentra en todo momento acompañado por su esposa Pilar.

Una fuente médica informó que, si bien su estado seguía siendo grave, la situación no era tan crítica como 24 horas antes. Donoso se encontraba en Barcelona para visitar amigos de su tiempo de exilio y para conversar con su agente Carmen Balcells sobre la publicación de su última novela, "Donde van a morir los elefantes".

"Esta mañana (martes) está más consciente, aunque algo somnoliento", precisó la fuente.

El estado del autor de *Un lugar sin nombre* se había agravado el lunes al sufrir una "encefalopatía hepática", de la cual se recuperaba el martes.

Donoso se encontraba en Barcelona para visitar a algunos de los amigos que tiene en esta ciudad que fue parte de su exilio—en la cual coincidió con los años setenta con el colombiano

Gabriel García Márquez y el peruano Mario Vargas Llosa—, y se entrevistó también con su agente literaria, Carmen Ballcells, para decidir la publicación de su próxima novela titulada *Donde van a morir los elefantes*.

Asimismo, Donoso debía participar en una semana de seminarios en Madrid sobre su obra, organizados por el Instituto de Cooperación Iberoamericana.

El ciclo se realizará en su ausencia, con la participación del

mexicano Carlos Puentes, el español Luis Goytisolo y los escritores chilenos Jorge Edwards y Mauricio Wacquez.

#### Programa de conferencias

Según informaciones recogidas en la Embajada de Chile en España, el programa de homenaje a José Donoso, organizadas por el Instituto de Cooperación Iberoamericana (ICI) en Madrid, no presentará variaciones debido a la repentina crisis en la salud

del escritor. Es así como hoy se ofrecerá en la Casa de América la conferencia *Donoso en España, los amigos y los recuerdos*, siendo una más de las actividades previstas para esta semana. Sin embargo, el diálogo con el autor de *Coronación*, *El obsceno pájaro de la noche* y *El jardín de al lado*, entre otras obras que lo hicieron acreedor del Premio Nacional de Literatura 1990, programado para el viernes, debió ser suspendida por razones obvias.

Mientras tanto, en Barcelona la delegación diplomática chilena a través del Consulado ha dispuesto un "comisionado con dedicación exclusiva para seguir la evolución de la agravada enfermedad hepática crónica que padece el escritor.

## Notable mejoría experimentó José Donoso. [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Notable mejoría experimentó José Donoso. [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)